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INTERNAZIONALE 

DHL Express acquista otto Boeing 777 cargo. Rafforzato network aereo mondiale 

(FERPRESS) – Roma, 13 GEN – DHL Express, il principale fornitore di servizi di consegna 

espressa al mondo, annuncia l’ordine di acquisto per ulteriori otto nuovi velivoli Boeing 777 

cargo. L’investimento segna un ulteriore passo nell’espansione del network aereo 

intercontinentale di DHL Express per poter soddisfare la domanda dei clienti nei mercati del 

trasporto espresso internazionale in rapida crescita. Le prime consegne sono previste per il 

2022.L’investimento segna un ulteriore passo nell’espansione di DHL Express della sua rete 

aerea intercontinentale per soddisfare la domanda dei clienti nei mercati del trasporto 

espresso internazionale in rapida crescita. 

I segni di investimento un ulteriore passo nell’espansione DHL Express’ della propria rete 

aerea intercontinentale a soddisfare la domanda dei clienti nei mercati in rapida crescita 

espressi di trasporto internazionale. 

“Sebbene l’attuale crisi sanitaria abbia messo in pausa diversi settori della vita, il commercio 

globale non si è fermato,” afferma John Pearson, CEO di DHL Express. “Alimentato dalla 

globalizzazione, dalla digitalizzazione e dalla domanda senza precedenti dei nostri clienti 

durante il recente picco di stagione natalizio, il nostro volume di e-commerce globale è 

cresciuto di oltre il 40% nel quarto trimestre. Con l’ordine di otto nuovi grandi aerei cargo, 

sottolineiamo la nostra convinzione che l’e-commerce sia un megatrend duraturo. Questo è il 

motivo per cui abbiamo deciso di agire in anticipo e di iniziare il 2021 con questo 

investimento per nostro futuro”. 

Il cargo bimotore più grande e più capace al mondo, il B777 supporta la crescita futura 

fornendo allo stesso tempo un’affidabilità eccezionale. Inoltre, l’aereo contribuisce agli 

obiettivi di sostenibilità grazie alla sua tecnologia di risparmio del carburante che riduce le 

emissioni di CO2 del 18% rispetto ai B747-400 precedenti. 

Il cargo bimotore più grande e più capace al mondo, il B777 supporta la crescita futura 

fornendo allo stesso tempo un’affidabilità eccezionale. 

“Un network aereo altamente efficiente e affidabile è la chiave per il nostro servizio, 

consentendo una crescita futura,”afferma Travis Cobb EVP Global Network Operations e 

Aviation di DHL Express. “Ci impegniamo a fornire la massima qualità e servizi efficienti ai 

nostri clienti nei tempi di transito più rapidi possibili. Allo stesso tempo, ci impegniamo 

anche a ridurre le nostre emissioni di carbonio modernizzando la nostra flotta con il tipo di 

aeromobile più efficiente disponibile nel settore. Il Boeing 777 si inserisce bene nel nostro 

network intercontinentale e integra perfettamente il nostro obiettivo di sostenibilità di 

raggiunger zero emissioni zero entro il 2050.” 

Allo stesso tempo, ci impegniamo anche a ridurre le nostre emissioni di carbonio 

modernizzando la nostra flotta con il tipo di aeromobile più efficiente disponibile nel settore. 
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Allo stesso tempo, siamo anche impegnati a ridurre le nostre emissioni di carbonio 

attraverso la modernizzazione della nostra flotta con l’efficiente tipo più aereo che è 

disponibile nel settore. 

Il 777 è il cargo bimotore più grande, più lungo e più capiente al mondo con un’autonomia 

di 9.200 km (4.970 miglia nautiche) e può trasportare un carico utile massimo di 102.010 

kg (224.900 libbre). Questo aereo consente a DHL Express di effettuare meno scali e di 

ridurre le relative tariffe di atterraggio sulle rotte a lungo raggio, con il risultato di un costo 

di viaggio più basso di qualsiasi nave da carico di grandi dimensioni. 

“DHL gestisce un potente network internazionale che da più di un decennio ha tratto grandi 

vantaggi dalla gamma e dall’efficienza di prima classe del cargo 777. Siamo onorati che 

DHL stia effettuando un altro importante ordine per il cargo 777 per far crescere la propria 

attività e alimentare il loro forte impegno a collegare e migliorare la vita attraverso 

operazioni sostenibili. Ciò è particolarmente vero oggi, dato il ruolo fondamentale svolto da 

DHL nella distribuzione dei vaccini Covid-19 e nel soddisfare la crescente domanda di merci 

espresse “, afferma Ihssane Mounir, Commercial Sales & Marketing Senior Vice President di 

The Boeing Company. 

DHL gestisce una potente rete internazionale che da più di un decennio ha tratto grandi 

vantaggi dalla gamma e dall’efficienza di classe mondiale del 777 Freighter. 

“Siamo onorati che DHL stia effettuando un altro importante ordine per il 777 Freighter per 

far crescere la propria attività e alimentare il loro forte impegno a collegare e migliorare la 

vita attraverso operazioni sostenibili. 

Prima del nuovo ordine annunciato oggi, DHL Express aveva già preso in consegna i primi 

dieci nuovi aeromobili B777 cargo come parte di un ordine originale di 14 aeromobili 

effettuato nel 2018. Queste consegne hanno assicurato che DHL potesse soddisfare la 

recente domanda elevata di spedizioni”. 

Il World Air Cargo Forecast 2020 di Boeing prevede un aumento significativo della 

domanda di nuovi cargo con una crescita della flotta di oltre il 60% nei prossimi 20 anni. 

Ciò si riflette nella crescente domanda di spedizioni intercontinentali espresse che DHL 

Express sta vivendo. Per questo motivo entrambe le società hanno anche concordato opzioni 

e diritti di acquisto per altri quattro aerei. 

Con questo passo DHL Express sottolinea il suo impegno a lungo termine come partner del 

commercio in tutto il mondo. La compagnia gestisce oltre 260 aeromobili dedicati con 17 

compagnie aeree partner con oltre 600 voli giornalieri in 220 paesi. 

Siemens Mobility firma un MoU per l’installazione del primo sistema ferroviario ad 

alta velocità in Egitto 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – L’Autorità Nazionale per i Tunnel, un’autorità governativa 

sotto la giurisdizione del Ministero dei Trasporti egiziano, e Siemens Mobility hanno firmato 

un Memorandum of Understanding (MoU) – insieme alle società locali Orascom Construction 
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S.A.E. e The Arab Contractors (Osman Ahmed Osman & Co.) – per progettare, installare e 

commissionare il primo sistema di trasporto ferroviario ad alta velocità in Egitto. 

Inoltre, Siemens Mobility fornirà servizi di manutenzione. L’accordo prevede un sistema 

ferroviario con una rete di 1000 km, di cui la prima è una linea ad alta velocità di 460 km. 

Il valore dell’ordine di questa linea iniziale ad alta velocità è di circa 3 miliardi di $. 

Il protocollo d’intesa è stato firmato da Essam Waly, presidente dell’Autorità nazionale 

egiziana per i tunnel, e Michael Peter, CEO di Siemens Mobility, in una riunione il 14 

gennaio 2021 al Cairo. Lo hanno testimoniato Sua Eccellenza, il Primo Ministro Mostafa 

Madbouly, Sua Eccellenza, il Ministro dei Trasporti Egitto Kamel Al Wazir, nonché il CEO di 

Siemens Joe Kaeser e il Vice CEO di Siemens Roland Busch. 

“Siamo onorati e orgogliosi di espandere la nostra partnership di fiducia con l’Egitto. 

Costruendo un sistema ferroviario ad alta efficienza per il paese, sosterremo il popolo 

egiziano con trasporti economici, puliti e affidabili”, ha affermato Joe Kaeser, Presidente e 

Amministratore delegato. di Siemens AG. “Dopo il grande successo del progetto Energy 

Mega, siamo ora desiderosi di ripetere questo spirito visionario nel settore della mobilità 

insieme ai nostri partner”. 

“Siamo lieti che il Ministero dei Trasporti stia cercando di riporre la sua fiducia in noi per 

realizzare questo importante progetto. La nostra leadership digitale e servizi completi chiavi 

in mano porteranno un sistema ferroviario ad alta velocità integrato e all’avanguardia, che 

fornirà un impulso tecnologico per il paese e creerà posti di lavoro a livello locale. Il sistema 

migliorerà notevolmente l’esperienza dei passeggeri e ridurrà i tempi di viaggio per milioni 

di egiziani “, ha affermato Michael Peter, CEO di Siemens Mobility. 

La prima linea ad alta velocità lunga 460 km collegherà le città in grande sviluppo di El-

Alamein sul Mar Mediterraneo ad Ain Sokhna sul Mar Rosso, passando anche per la nuova 

capitale amministrativa. La linea sarà utilizzabile anche per scopi di trasporto merci, il che 

promuoverà ulteriormente la crescita economica nella regione. 

Siemens Mobility è il leader globale nelle operazioni ferroviarie ad alta velocità ed è una 

delle aziende leader nel mercato della mobilità egiziano dagli anni ’60. L’azienda ha anche 

una vasta esperienza nella fornitura di progetti ferroviari ad alta velocità nella regione del 

Medio Oriente e dell’Africa. 

In qualità di fornitore leader globale di progetti ferroviari chiavi in mano con una 

comprovata esperienza nella consegna dei progetti in tempo, Siemens Mobility integra gli 

elementi del suo portafoglio e fornisce sistemi ferroviari completi in modo affidabile e da 

un’unica fonte. Finora, l’azienda ha completato con successo circa 50 progetti chiavi in 

mano in tutto il mondo, consegnandone molti prima del previsto. Gli ultimi progetti includono 

l’estensione della metropolitana Blue Line a Bangkok terminata lo scorso anno e il progetto 

Copenhagen Light Rail. 
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Webfleet Solutions e Mercedes-Benz Connectivity Services GmbH lanciano il 

programma OEM.connect 

(FERPRESS) – Milano, 14 GEN – Webfleet Solutions, il fornitore di servizi telematici numero 

uno in Europa e parte di Bridgestone, ha annunciato oggi che Mercedes-Benz Connectivity 

Services ha aderito al suo programma di partnership OEM.connect. Ciò significa che le 

autovetture e i furgoni Mercedes-Benz con connettività di serie sono pronti per connettersi 

con la piattaforma di servizi WEBFLEET di Webfleet Solutions. Eliminando la necessità di 

installazioni hardware post-vendita, la soluzione integrata rende più veloce, più facile ed 

economico per i fleet manager l’utilizzo della tecnologia telematica. 

Con l’offerta di un prodotto condiviso, i veicoli possono trasmettere i dati del veicolo 

direttamente a WEBFLEET, la pluripremiata soluzione di gestione della flotta di Webfleet 

Solutions. Tutto ciò che serve per collegare i veicoli è il numero di identificazione del veicolo 

(VIN). Con i preziosi dati OEM, WEBFLEET fornisce informazioni chiare e fruibili 

supportando i gestori di flotte per massimizzare le prestazioni della flotta, ridurre i costi 

operativi e incoraggiare una guida ecologica e sicura, garantendo la sicurezza dei dati con 

un servizio certificato ISO/IEC 27001:2013. 

“Siamo lieti di collaborare con Mercedes-Benz Connectivity Services con l’obiettivo di 

espandere ulteriormente il nostro programma OEM.connect e offrire una soluzione 

telematica integrata ai nostri clienti in comune”, afferma Taco van der Leij, Vice President 

Webfleet Solutions Europe. “Grazie a OEM.connect stiamo sbloccando la fruizione e quindi 

il valore della connettività del veicolo per l’utente finale, al fine di semplificare la gestione 

della flotta e ridurre i costi, con una soluzione sicura e conveniente. La cooperazione 

sottolinea ancora una volta l’importanza dei dati telematici e della loro analisi per le flotte e 

come la condivisione delle competenze possa accelerare l’applicazione di questa 

tecnologia”. 

Con OEM.connect, i clienti che gestiscono autovetture aziendali e furgoni possono accedere 

alle applicazioni standard di WEBFLEET, inclusi i rapporti sulle prestazioni della flotta, i dati 

di viaggio, il monitoraggio GPS e il consumo di carburante, contribuendo a semplificare le 

proprie attività. Le notifiche istantanee sulla diagnostica del veicolo, come gli avvisi sulla 

pressione degli pneumatici, significano che lo stato di salute della flotta può essere 

monitorato in tempo reale, consentendo ai fleet manager di garantire la sicurezza dei propri 

conducenti e di ridurre al minimo i tempi di fermo del veicolo. Tutti i dati del veicolo 

vengono visualizzati nell’interfaccia WEBFLEET e sono accessibili da qualsiasi luogo tramite 

l’app mobile WEBFLEET. 

OEM.connect per veicoli Mercedes-Benz può essere attualmente richiesto in Austria, Belgio, 

Germania, Spagna, Svizzera, Francia, Italia, Regno Unito, Irlanda, Polonia e Paesi Bassi. Il 

programma sarà disponibile in futuro in più paesi e regioni. 
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ITALIA 

 

Piano nazionale di ripresa e resilienza: approvato in Consiglio dei ministri 

(FERPRESS) – Roma, 13 GEN – Il Consiglio dei Ministri ha approvato la proposta di Piano nazionale di ripresa 

e resilienza (PNRR), che sarà inviata alla Camera dei deputati e al Senato della Repubblica al fine di 

acquisirne le valutazioni. 

Il Piano dovrà dare attuazione, nel nostro Paese, al programma Next Generation EU, varato dall’Unione 

europea per integrare il Quadro finanziario pluriennale (QFP) 2021-2027 alla luce delle conseguenze 

economiche e sociali della pandemia da COVID-19. 

L’azione di rilancio del Paese delineata dal Piano è guidata da obiettivi di policy e interventi connessi ai tre 

assi strategici condivisi a livello europeo: digitalizzazione e innovazione, transizione ecologica, inclusione 

sociale. 

Il Piano consente di affrontare, in modo radicale, le profonde trasformazioni imposte dalla duplice transizione, 

ecologica e digitale, una sfida che richiede una forte collaborazione fra pubblico e privato. Inoltre, attraverso 

un approccio integrato e orizzontale, si mira al rafforzamento del ruolo della donna e al contrasto alle 

discriminazioni di genere, all’accrescimento delle competenze, della capacità e delle prospettive occupazionali 

dei giovani, al riequilibrio territoriale e allo sviluppo del Mezzogiorno. Tali priorità non sono affidate a singoli 

interventi circoscritti in specifiche componenti, ma perseguite in modo trasversale. 

Il Piano si articola in sei missioni, che rappresentano “aree tematiche” strutturali di intervento: 

• digitalizzazione, innovazione, competitività e cultura; 

• rivoluzione verde e transizione ecologica; 

• infrastrutture per una mobilità sostenibile; 

• istruzione e ricerca; 

• inclusione e coesione; 

• salute. 

Nell’insieme, le missioni raggruppano sedici componenti, funzionali a realizzare gli obiettivi economico -sociali 

definiti nella strategia del Governo, che a loro volta si articolano in 47 linee di intervento per progetti 

omogenei e coerenti. 

Le risorse complessivamente allocate nelle sei missioni del PNRR sono pari a circa 210 miliardi di euro. Di 

questi, 144,2 miliardi finanziano “nuovi progetti” mentre i restanti 65,7 miliardi sono destinati a “progetti in 

essere” che riceveranno, grazie alla loro collocazione all’interno del PNRR, una significativa accelerazione dei 

profili temporali di realizzazione e quindi di spesa. 

Con il Piano, il Governo intende massimizzare le risorse destinate agli investimenti pubblici, la cui quota 

supera il 70%. Gli incentivi a investimenti privati sono pari a circa il 21%. Impiegando le risorse nazionali del 

Fondo di sviluppo e coesione 2021-2027 non ancora programmate, è stato possibile incrementare gli 

investimenti di circa 20 miliardi per nuovi progetti in settori importanti, che comprendono la rete ferroviaria 

veloce, la portualità integrata, il trasporto locale sostenibile, la banda larga e il 5G, il ciclo integrale dei rifiuti, 

l’infrastrutturazione sociale e sanitaria del Mezzogiorno. 

I singoli progetti di investimento sono stati selezionati secondo criteri volti a concentrare gli interventi su quelli 

trasformativi, a maggiore impatto sull’economia e sul lavoro. A tali criteri è stata orientata anche 

l’individuazione e la definizione sia dei “progetti in essere” che dei “nuovi progetti”. Per ogni missione sono 

indicate, inoltre, le riforme necessarie a realizzarla nel modo più efficace. 

Il primo 70 per cento delle sovvenzioni verrà impegnato entro la fine del 2022 e speso entro la fine del 2023. 

Il piano prevede inoltre che il restante 30 per cento delle sovvenzioni sarà speso tra il 2023 e il 2025. I prestiti 

totali aumenteranno nel corso del tempo, in linea con l’obiettivo di mantenere un livello elevato di investimenti e 

altre spese, in confronto all’andamento tendenziale. Nei primi tre anni, la maggior parte degli investimenti e 
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dei “nuovi progetti” (e quindi dello stimolo macroeconomico rispetto allo scenario di base) sarà sostenuta da 

sovvenzioni. Nel periodo 2024-2026, viceversa, la quota maggiore dei finanziamenti per progetti aggiuntivi 

arriverà dai prestiti. 

Nella tabella di seguito si evidenzia l’entità delle risorse che si prevede di impiegare nelle sei missioni, con la 

distinzione tra i progetti già in essere e quelli nuovi. 

 

Il PNRR impatterà positivamente sulle principali variabili macroeconomiche e sugli indicatori 

di inclusione, equità e sviluppo sostenibile attraverso i maggiori investimenti che attiverà 

direttamente e indirettamente e le innovazioni tecnologiche che introdurrà e stimolerà. 

Questi effetti saranno amplificati dalle riforme di contesto e da quelle più settoriali inserite 

nelle singole componenti del Piano. Una valutazione dell’impatto complessivo di 

investimenti, trasferimenti, incentivi e riforme, nonché dell’effetto moltiplicativo che potrebbe 

realizzarsi grazie all’effetto-leva di numerose linee progettuali del Piano, potrà essere 

effettuata quando tutti i dettagli dei progetti e delle relativamente riforme saranno 

pienamente definiti. 
Consulta il PNRR 

 

 

Nel 2020 il traffico container in Italia è stato ancora superiore a 10 milioni di Teu 

In attesa delle statistiche definitive e ufficiale che Assoporti pubblicherà nel corso del primo 

semestre dell’anno, SHIPPING ITALY https://www.shippingitaly.it/ ha fornito alcuni dati di 

preconsuntivo sul traffico container movimentati dai porti italiani nell’anno appena concluso 

grazie alle informazioni fornite dai singoli terminal operator. Si tratta dei terminal che 

movimentano regolarmente container, dunque manca all’appello il traffico residuale delle 

altre banchine dei vari scali italiani. 

Nel 2020 il totale dei Teu complessivamente imbarcati e sbarcati in giro per lo Stivale è 

stato di circa 10,5 milioni di Teu, di cui poco più di 3 milioni di Teu presso il porto di 

https://www.ferpress.it/wp-content/uploads/2021/01/image-1.png
https://www.ferpress.it/wp-content/uploads/2021/01/PNRR.pdf
https://www.shippingitaly.it/
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transhipment di Gioia Tauro (la quota di trasbordo sarà però superiore perché alcuni scali 

come Genova, Trieste e Livorno hanno un ruolo secondario ma rilevante in questo segmento 

di mercato). Nel 2019, secondo i dati ufficiali di Assoporti, il totale dei traffici container nei 

porti italiani era stato di 10.770.017 Teu, di cui 3.572.042 di transhipment e 7.197.975 

container in import/export. 

 

Per info: 

Nel 2020 il traffico container in Italia è stato ancora superiore a 10 milioni di Teu - 

Shipping Italy 

 

ART e Agenzia Dogane hanno firmato un protocollo d’intesa triennale 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – Il Presidente dell’Autorità di regolazione dei trasporti (ART), 

Nicola Zaccheo e il Direttore dell’Agenzia Dogane e Monopoli (ADM), Marcello Minenna, 

hanno firmato ieri un protocollo d’intesa della durata di tre anni con cui si definisce il 

quadro della collaborazione tra l’Autorità e l’Agenzia, avviando così un percorso condiviso 

e una sinergia strategica per una più efficace azione di ART e ADM in ambiti attinenti alle 

rispettive sfere di attività e di interesse comune. 

L’Autorità e l’Agenzia perseguono, infatti, interessi spesso convergenti, riferibili 

rispettivamente alla regolazione economica dei trasporti, con particolare riguardo 

all’accesso alle infrastrutture, ed ai controlli delle merci e passeggeri che circolano sul 

territorio. 

Sulla base del protocollo, che rafforza preesistenti rapporti di collaborazione, ART e ADM 

coopereranno nelle materie di comune interesse attraverso interventi istituzionali, la 

segnalazione reciproca di ipotesi di violazione di norme alla cui applicazione le parti sono 

rispettivamente preposte, lo scambio di pareri e avvisi, la collaborazione nell’elaborazione 

di segnalazioni al Parlamento e al Governo e, nell’ambito di indagini conoscitive, iniziative 

congiunte in materia di enforcement, vigilanza e controllo, nonché la collaborazione 

scientifica. 

ART e ADM si scambieranno reciprocamente e periodicamente informazioni sulle linee 

generali di intervento, potranno costituire gruppi di lavoro e svolgere altre attività di 

collaborazione, anche informale. Ambedue potranno effettuare ispezioni congiunte 

relativamente a fattispecie di interesse comune, eventualmente avvalendosi anche del Corpo 

della Guardia di Finanza 

 

https://www.shippingitaly.it/2021/01/17/nel-2020-il-traffico-container-in-italia-e-stato-ancora-superiore-a-10-milioni-di-teu/
https://www.shippingitaly.it/2021/01/17/nel-2020-il-traffico-container-in-italia-e-stato-ancora-superiore-a-10-milioni-di-teu/
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MIT: sospeso divieto circolazione mezzi pesanti. Autotrasportatori circoleranno nei 

prossimi 3 fine settimana 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – Via libera alla circolazione dei mezzi pesanti nei prossimi 

fine settimana. Con il decreto firmato oggi gli autotrasportatori potranno liberamente 

circolare anche nei prossimi tre fine settimana del mese. 

In particolare, domenica 17, 24 e 31 gennaio i mezzi adibiti al trasporto di cose, di massa 

complessiva massima autorizzata superiore a 7,5 tonnellate, potranno viaggiare sulle strade 

extraurbane. 

Una disposizione ancora una volta resa necessaria dall’emergenza Coronavirus e dalla 

necessità di agevolare il sistema dei trasporti e i flussi di traffico. 

Anav, Agens e Asstra in audizione alla Camera presentano un documento comune 

contenente gli interventi prioritari per il TPL 

(FERPRESS) – Roma, 12 GEN – Dal quadro rappresentato dalle associazioni 

emergel’urgenza di ripristinare l’equilibrio economico-finanziario di settore per il 2020 con 

lo stanziamento di ulteriori risorse, quantificabili in circa 800 milioni di euro, a 

compensazione delle perdite tariffarie occorrenti per la compensazione integrale. 

È altrettanto indispensabile introdurre una misura di salvaguardia anche per il 2021, 

considerando che il protrarsi dell’emergenza comporterà nel primo semestre 2021 un crollo 

dei ricavi da traffico stimabile in 1 miliardo di Euro. 

L’auspicio di Anav, Agens e Asstra è che accanto a tali indispensabili interventi vengano 

affiancate anche misure di più ampio respiro, in grado di sostenere le imprese e 

accompagnare la ripresa nel medio-lungo periodo. 

“La sfida che abbiamo di fronte è quella di consolidare il quadro dei ristori per garantire 

l’equilibrio economico del nostro settore, che è fondamentale oggi per continuare ad offrire 

ai nostri 15 milioni di passeggeri giornalieri un servizio sicuro e domani per poter contare 

su un sistema di mobilità che sia un volano per dare impulso agli investimenti in chiave 

ambientale e per la ricostruzione del tessuto sociale, industriale e urbano  dell’Italia. Non 

possiamo rimettere indietro di 70 anni le lancette dello sviluppo: puntiamo oggi sul trasporto 

pubblico per l’Italia della rinascita” Così i presidenti di Asstra, Anav e Agens nel loro 

intervento. 

Nel corso dell’audizione, le associazioni hanno riportato, tra l’altro, il quadro delle 

performance di servizio registrate in Abruzzo, Toscana, e Valle d’Aosta, territori dove la 

didattica in presenza è ripartita dall’11 gennaio per il 50% degli studenti delle scuole 

superiori, in coerenza con le indicazioni del Governo, e che si aggiungono al Trentino Alto 

Adige dove la didattica in presenza per le scuole superiori è ripresa già dal 7 gennaio 

scorso. 

“Il sistema del trasporto pubblico non solo ha tenuto in tutti i contesti territoriali dove le 

scuole sono state riaperte, ma ha dimostrato di poter garantire in piena sicurezza e nel 

pieno rispetto di tutte le misure di prevenzione stabilite, ed in primis del limite di 

javascript:mails_addtocal(1,%22oggi%22);
javascript:mails_addtocal(1,%22oggi%22);
javascript:mails_addtocal(2,%22domani%22);
javascript:mails_addtocal(1,%22oggi%22);
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riempimento dei mezzi al 50% dei posti disponibili, il diritto alla mobilità di tutti quegli 

studenti che sono potuti tornare ai banchi”. “Oltre a tutti i mezzi già normalmente impiegati 

nei servizi sono stati già resi disponibili per i servizi aggiuntivi destinati agli studenti 6.000 

autobus al giorno grazie allo sforzo delle imprese di TPL ed all’importante contributo delle 

imprese private attive nel trasporto commerciale di linea e di noleggio autobus con 

conducente” Così i presidenti di Asstra, Anav e Agens nel loro intervento. 

 

Pubblicato il documento 'La logistica urbana in una visione integrata' 

 12 gennaio 2021 - La movimentazione delle merci nelle nostre aree urbane sta seguendo 

uno sviluppo che viene in larga parte determinato dalla domanda indotta dai cambiamenti 

continui dei nostri stili di vita e dalla continua evoluzione dei servizi. Questo documento, 

predisposto congiuntamente dalla Struttura Tecnica di Missione del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti, da ANCI, Associazione Nazionale dei Comuni Italiani e da 

Freight Leaders Council, intende essere un primo ma fondamentale passo volto a 

comprendere meglio le sfide che i decisori politici (centrali e locali) debbono affrontare nella 

elaborazione quotidiana di politiche di mobilità sostenibile in ambito urbano, una sorta di 

orientamento al tema della logistica urbana e soprattutto un approccio olistico alla 

definizione delle relative politiche. Sono qui identificate, indicate e descritte le misure e le 

azioni più idonee per vincere le sfide sopra descritte, mitigando al contempo le 

preoccupazioni degli operatori del settore in relazione allo sviluppo di una logistica urbana 

integrata e resiliente a partire dalle nostre città, rendendole un volano per l’economia del 

nostro Paese. 

Qui il volume per la libera consultazione 

 

“Al TPL mancano 800 milioni, ma il Covid porti anche la riforma”. Intervista al 

presidente di AGENS, Arrigo Giana 

(FERPRESS) – Roma, 14 GEN – Arrigo Giana è presidente di AGENS, l’Agenzia 

Confederale dei Trasporti e dei Servizi, ma è anche direttore generale di ATM, l’azienda dei 

trasporti milanese, leader nel settore dei trasporti urbani e che, prima del Covid, inanellava 

record su record anche sul numero dei passeggeri. 

Nell’audizione in Commissione Trasporti alla Camera, AGENS – insieme ad ASSTRA ed 

ANAV – ha fotografato la situazione del settore. 

Che è oggettivamente preoccupante, ed è espressa da poche cifre. Da un punto di vista 

economico, noi nel primo lockdown di primavera abbiamo avuto un calo degli introiti del 

90-95%; nel periodo estivo c’è stata una piccola ripresa portando il livello degli introiti al 

60-65% dell’epoca pre-Covid, ma ora registriamo una nuova ricaduta e livelli attestati più o 

meno al 30-35%. 

http://mit.gov.it/sites/default/files/media/pubblicazioni/2021-01/La%20logistica%20urbana%20-%20n.1%20dicembre%202020.pdf
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Come spiega il documento, il TPL perde oltre 2 miliardi di euro su base annua per la 

mancata vendita dei titoli di viaggio, il governo finora ha stanziato circa 1 miliardo e 37 

milioni di euro che ci sono stato trasferiti o che devono essere trasferiti, ma all’equilibrio del 

settore mancano comunque circa 800 milioni, che ci aspettiamo vengano stanziati nel 

prossimo decreto Ristori. 

 

Ovviamente, la stima tiene conto degli eventuali risparmi che le aziende hanno ottenuto con 

l’adozione della cassa integrazione (per chi ha fatto ricorso a questo strumento) o altri 

provvedimenti gestionali, ma sconta comunque le maggiori spese sostenute dalle aziende 

per i processi di sanificazione o l’adozione dei provvedimenti di sicurezza sanitaria, e via 

dicendo. 

Dall’altra parte, è noto che il settore ha una struttura dei costi estremamente rigida, che va 

molto al di là dei coefficienti di riempimento previsti dai vari decreti, prima attestati al 75% 

e ora portati al 50%. 

La realtà è che il TPL ha garantito il trasporto anche semmai di quell’unico lavoratore che 

poteva e doveva circolare nelle fasi più dure del lockdown; e muovere un mezzo o far 

funzionare le metropolitane ha i suoi costi incomprimibili, evidenti a tutti. In ogni caso, con 

gli 800 milioni che sono stati promessi dovremmo chiudere la partita del 2020, ma poi si 

apre la partita del 2021 e vedremo come evolverà la situazione, sperando soprattutto nelle 

attese dei vaccini. Prevedibilmente, ci sarà ancora un primo semestre di sofferenza, e – 

sperabilmente – una ripresa a partire dal secondo. 

L’intervista integrale si può leggere sul magazine Mobility Press (www.mobilitypress.it) 

 

Assoporti: illustrate a De Micheli proposte per ricorso a Corte di Giustizia Europea su 

tassazione porti 

(FERPRESS) – Roma, 13 GEN – Dopo il pieno sostegno dell’Assemblea di Assoporti al 

ricorso alla Corte di Giustizia Europea preannunciato dalla Ministra De Micheli 

relativamente alla tassazione dei porti, oggi l’Associazione ha inviato alla Ministra 

DeMicheli una nota per esporre le prossime azioni che intende intraprendere. 

Come concordato dai Presidenti, per rafforzare l’azione della comunità portuale a sostegno 

della Ministra, è stato deciso di procedere con i ricorsi cosiddetti ad adiuvandum, sia da 

parte di ogni singola Autorità Portuale, che dalla stessa Assoporti. 

Per seguire questa fase sono stati delegati i Presidenti Massimo Deiana (avvocato e 

professore ordinario di diritto della navigazione presso l’Università di Cagliari) e Ugo 

Patroni Griffi (avvocato e professore ordinario di diritto commerciale europeo presso la 

LUISS) al fine di assicurare il necessario coordinamento dell’analisi giuridica con gli uffici 

del Ministero. 

https://www.mokazine.com/read/mobilitypress/mobility-magazine-273
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“L’unità del cluster portuale in questa occasione è il segnale chiaro che sarà intrapresa una 

azione forte per ribadire le legittime aspettative di una migliore valutazione della peculiarità 

del sistema portuale italiano da parte delle istituzioni europee. Ciò nella speranza di trovare 

quanto prima una soluzione equilibrata e di garanzia per il futuro dei nostri porti.” ha 

dichiarato il Presidente di Assoporti, Daniele Rossi. E proprio domani, in occasione della 

tavola rotonda web organizzata da Assiterminal su Tassazione Porti e Governance, Rossi ne 

parlerà con i presidenti delle altre associazioni del cluster. 

 

AdSP Adriatico centrale: nuovi fondi per 5,52 mld. Serviranno per opere manutentive 

e grande infrastrutturazione 

(FERPRESS) – Roma, 14 GEN – All’Autorità di sistema portuale del Mare Adriatico Centrale 

sono stati riconosciuti ulteriori fondi per 5,52 milioni di euro. Lo rende noto un comunicato 

dell’Autorità. Le risorse arrivano, anche quest’anno, dalla richiesta di contributo Adsp al 

ministero delle Infrastrutture e Trasporti, che ha avuto riscontro positivo con il decreto di 

erogazione del fondo perequativo destinato alle Autorità portuali nazionali. L’importo 

complessivo sarà utilizzato per interventi di manutenzione ordinaria sulle infrastrutture dei sei 

porti di competenza, Pesaro, Ancona-Falconara Marittimo e San Benedetto del Tronto nelle 

Marche, Pescara e Ortona in Abruzzo. 

“Al contributo ministeriale di più di 5 milioni di euro si aggiungeranno le risorse già 

stanziate nel bilancio di preventivo 2021 dell’Autorità di sistema portuale per la 

manutenzione, per un totale di 21,5 milioni complessivi di cui 1,5 milioni per l’ordinaria e 

20 milioni per quella straordinaria. A queste si affiancano i 30 milioni, sempre da bilancio 

preventivo Adsp, per la realizzazione di opere di grande infrastrutturazione. 

“E’ una grande soddisfazione che l’impegno dell’Autorità di sistema portuale venga 

riconosciuto dal ministero delle Infrastrutture con lo stanziamento di ulteriori risorse che 

potranno essere utilizzate per migliorare l’operatività di tutti i porti amministrati – dice il 

presidente dell’Autorità di sistema portuale, Rodolfo Giampieri -, continua l’opera di 

miglioramento infrastrutturale grazie alla professionalità di tutta la struttura Adsp tesa a 

favorire le attività delle imprese portuali e dei lavoratori sempre con l’obiettivo di creare 

nuove prospettive di investimento e nuova occupazione”. 

 

ASPI-Politecnico Milano: operativa convenzione per realizzare autostrade digitali 

(FERPRESS) – Roma, 14 GEN – L’amministratore delegato di Autostrade per l’Italia, Roberto 

Tomasi, ha incontrato oggi Ferruccio Resta, Rettore del Politecnico di Milano, per rendere 

operativa la convenzione definita formalmente lo scorso dicembre. 

Nell’occasione sono state affrontate le prime fasi operative dell’accordo siglato tra la società 

e l’istituto accademico, che prevede investimenti in ricerca e sviluppo, con focus sulla 
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formazione del personale, ma anche sull’ideazione e lo sviluppo dei progetti strategici della 

società, come le Smart Mobility e le Smart Roads e l’estensione del ciclo di vita delle opere. 

L’avvio della collaborazione con il Politecnico, che avrà durata di tre anni, segna così un 

altro passo qualificante nell’attuazione del Piano di trasformazione di ASPI. 

 

Il Politecnico, che investe in qualità e innovazione di didattica e ricerca sperimentale, 

lavorerà, infatti, a stretto contatto con le aziende del gruppo ASPI allo sviluppo di progetti di 

trasformazione digitale correlati al tracciamento dei flussi di traffico e a sistemi rapidi di 

pagamento, alla cybersecurity, al monitoraggio e manutenzione predittiva delle opere 

infrastrutturali e all’adozione dell’intelligenza artificiale nel campo della progettazione. Le 

competenze scientifiche dell’istituto universitario verranno adottate anche nell’ambito dei 

progetti green di ASPI, dalle piattaforme di rifornimento elettrico in autostrada, 

all’implementazione di energia rinnovabile. 

 

La convenzione prevede inoltre progetti di alta formazione accademica per i lavoratori del 

Gruppo ASPI ma anche per gli studenti universitari, coinvolti sul campo nelle attività di 

sviluppo operativo delle attività strategiche dell’azienda. La società, nell’ambito del piano di 

assunzioni di oltre 2.400 nuove risorse entro il prossimo triennio, rivolgerà la selezione 

anche a laureandi del Politecnico di Milano. Saranno organizzati eventi di presentazione 

dell’azienda anche attraverso contest, game, concorsi di idee, in ottica di employer 

branding. ASPI contribuirà a valorizzare il percorso formativo degli studenti del Politecnico 

promuovendo percorsi di tirocinio per il completamento dei corsi di laurea, investendo nella 

formazione curriculare di laurea e in master universitari, nell’erogazione di borse di studio o 

premi di laurea. 

 

La convenzione prevede, infine, la collaborazione sul piano tecnico-scientifico per 

partecipare congiuntamente a bandi di ricerca nazionali e internazionali. 

 

Questo accordo permetterà di potenziare competenze, conoscenza e sviluppo grazie alla 

collaborazione tra un’azienda che sta lavorando per diventare un vero e proprio operatore 

della mobilità integrata a livello nazionale e internazionale e un polo di eccellenza nella 

formazione e nella ricerca sul fronte italiano ed europeo. 

FS-Croce Rossa Italiana: Battisti e Rocca insieme per ribadire attenzione a sicurezza 

persone in viaggio 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – Un’occasione per rinnovare il sostegno di Ferrovie dello 

Stato al prezioso lavoro della Croce Rossa Italiana, impegnata dal primo momento nel 

mettere in campo le proprie forze nella lotta alla pandemia. 

L’amministratore delegato di FS Italiane Gianfranco Battisti ha incontrato giovedì 14 

gennaio, il presidente CRI Francesco Rocca, rinnovando la profonda sinergia che unisce il 
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Gruppo FS e l’Associazione nei progetti che mettono sempre al centro la sicurezza dei 

viaggiatori. 

Nell’incontro l’amministratore delegato Gianfranco Battisti ha voluto confermare l’attenzione 

e il sostegno di FS alla Croce Rossa Italiana e l’intento di proseguire la proficua 

collaborazione per la tutela della salute di tutte le persone, viaggiatori e lavoratori.  

 

Intervista ad Amalia Colaceci (Cotral): gestione in house ferrovie locali area 

metropolitana Roma, una sfida impegnativa 

(FERPRESS) – Roma, 14 GEN – Presidente Colaceci, la data è arrivata e adesso le tanto 

discusse – ed utilissime – ferrovie locali dell’area metropolitana di Roma ritornano in casa 

Cotral dopo anni di gestione da parte della municipalizzata Atac. La Regione Lazio ha 

deciso (nel 2019) ed adesso entrate in campo voi. Prima in affiancamento e poi in 

autonomia. 
Una bella gatta da pelare… 

Più che una gatta da pelare la definirei una sfida impegnativa tanto più dopo questi mesi 

difficili che per noi, come per tutto il Paese, sono stati un banco di prova. 
La scelta di prendere la gestione in-house è stata abbastanza netta da parte dell’amministrazione 
regionale che deve aver guardato alle performances di Cotral nel settore gomma… 

Il quadro normativo europeo e nazionale prevede sia il ricorso al mercato sia la scelta 

dell’in-house a tutte le condizioni che conosciamo. Il nostro socio, la Regione Lazio, ha scelto 

l’in-house e io ritengo che abbia fatto la scelta giusta. In questi casi non è utile lasciarsi 

andare ad approcci ideologici, ma è preferibile optare per la scelta che si valuta come la 

migliore per la situazione nell’esclusivo interesse degli utenti che dobbiamo servire. 
Eppure c’erano concorrenti agguerriti, alcuni nascosti, ma altri, come la francese Ratp avevano 
presentato fior di progetti. Archiviati dalla Regione perché molto più onerosi di un’internalizzazione 
dei servizi… 

Della vicenda RATP non so molto. Posso però dire che Cotral ha presentato la propria offerta 

per lo svolgimento del servizio e ritengo sia un’offerta competitiva. 

 

 

Enel X e IP danno nuovo impulso a diffusione mobilità elettrica in Italia. Attive prime stazioni 

ricarica ultrafast 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – Enel X e IP danno un nuovo impulso alla diffusione della 

mobilità elettrica in Italia, creando una rete di stazioni ultrafast che permetterà ai possessori 

di veicoli elettrici e ibridi plug-in di fare il pieno di energia in circa 15 minuti. 

Si tratta di sette infrastrutture di ricarica HPC, posizionate all’interno di importanti aree di 

rifornimento a marchio IP, che rientrano nel progetto europeo “E-VIA FLEX-E”, coordinato da 

Enel X in collaborazione con EDF, Enedis, Verbund, Nissan, Groupe Renault e Ibil e co-

finanziato dalla Commissione Europea nell’ambito della call Connecting Europe Facility 

Transport 2016. Attraverso questo programma verranno creati anche quattro siti ultrafast in 

Spagna e due in Francia.   
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“La collaborazione con IP è un’ulteriore dimostrazione dell’impegno di Enel X nel 

promuovere la diffusione della mobilità elettrica in tutto il Paese e la realizzazione di una 

rete di stazioni ultrafast che permette tempi di ricarica ancora più rapidi, è fondamentale per 

favorire gli spostamenti a lunga distanza in auto, compresi i viaggi internazionali” ha 

dichiarato Francesco Venturini, CEO di Enel X. “Quello di oggi è un primo passo importante 

nel percorso che da qui in avanti ci porterà a installare il maggior numero possibile di punti 

HPC lungo tutto lo stivale”. 

“Con l’attivazione di punti di ricarica ultrafast lungo i corridoi stradali extraurbani facciamo 

due cose importanti” ha dichiarato Ugo Brachetti Peretti, Presidente di IP. “Primo, riducendo 

i tempi di ricarica, avviciniamo l’esperienza di acquisto del cliente con auto elettrica a 

quello tradizionale. Secondo, ampliamo l’offerta della rete dei distributori, che è 

un’infrastruttura strategica su cui costruire la transizione verso la sostenibilità. In linea con la 

missione di far muovere gli italiani, il distributore IP diventa sempre più un Hub 

multienergia,per consentire ai clienti l’accesso a tutte le forme di energia per la mobilità”. 

Le prime tre stazioni di ricarica ultra veloci fino a 350 kW sono già operative presso le 

stazioni di servizio IP di Peschiera del Garda, in provincia di Verona, di Zanica (Bergamo) e 

Biandrate (Novara) dove è possibile ricaricare contemporaneamente quattro veicoli in circa 

15 minuti. A queste se ne aggiungeranno altre quattro nel corso del 2021. Grazie a questo 

progetto Enel X diventa il primo CPO in Italia (Charge Point Operator) in grado di gestire 

tutte le tipologie di caricatori presenti sul mercato. 

Enel X è la business line globale di Enel dedicata allo sviluppo di prodotti innovativi e 

soluzioni digitali nei settori in cui l’energia sta evidenziando il maggior potenziale di 

trasformazione: città, abitazioni, industria e mobilità elettrica. La società opera a livello 

mondiale nel settore dei servizi energetici avanzati con una capacità di gestione della 

domanda di circa 6 GW gestiti e distribuiti a livello globale, e con 116 MW di capacità di 

accumulo nel mondo, oltre ad essere attiva nel settore della mobilità elettrica, con circa 170 

mila punti di ricarica pubblici e privati per veicoli elettrici resi disponibili nel mondo. Sin 

dalla sua creazione, innovazione e sostenibilità sono al centro della strategia di Enel X, con 

l’economia circolare che costituisce la combinazione perfetta di questi due elementi, 

applicati in molti prodotti e servizi Enel X. 

IP Gruppo api è attivo dal 1933 nel settore dei carburanti e della mobilità. Con oltre 1200 

dipendenti, una rete di 5000 punti vendita a marchio IP e una logistica distribuita in tutto il 

Paese, è il primo operatore privato del settore. 

 

Renfe guida la classifica di settore delle aziende più responsabili nel trasporto 

passeggeri nel 2020 

(FERPRESS) – Roma, 14 GEN – Renfe guida la classifica di settore delle aziende più 

responsabili nel trasporto passeggeri, per il terzo anno consecutivo, secondo il rapporto 

Merco Responsibility and Corporate Governance 2020 presentato oggi. 
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Il report redatto da Merco (Business Monitor of Corporate Reputation), giunto alla decima 

edizione, è uno strumento di valutazione reputazionale che raccoglie le 100 aziende 

maggiormente valutate per la loro Responsabilità e Corporate Governance in Spagna. 

A livello generale, Renfe è salita di cinque posizioni nella classifica generale del rapporto, 

dalla posizione 30 nel 2019 alla 25 nel 2020. A livello settoriale, Renfe è al primo posto 

nel settore del trasporto passeggeri, davanti ad Alsa e IAG . 

Questa classifica è nata dopo un’analisi esaustiva e dettagliata di 10.082 sondaggi, 5 

valutazioni e 12 fonti di informazione. La valutazione segue gli standard ei codici di 

ESOMAR e vengono valutati più di 50 indicatori di gestione della Responsabilità Sociale 

d’Impresa (CSR) delle aziende. 

Il report Merco Responsibility and Corporate Governance 2020 include la partecipazione di 

1.141 dirigenti di grandi aziende, 84 esperti di CSR, 82 giornalisti di informazione 

economica, 72 analisti finanziari, 32 membri del governo, 63 social media manager, 88 

ONG manager, 71 membri di sindacati e 79 di associazioni dei consumatori, oltre a 8.300 

cittadini. 

Lo scorso maggio Renfe è stata scelta anche come azienda più impegnata nel settore del 

trasporto passeggeri durante la crisi provocata dal COVID-19, secondo il rapporto redatto 

da Merco sulle Imprese con maggiore impegno / responsabilità sociale durante la 

pandemia. 

 

REGIONE LAZIO 

 

Lazio: da Regione ok a 33 km di pista ciclabile lungo il Lago di Bracciano. Impegno 

di spesa da 300.000 euro 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – Il Consiglio della Pisana approva l’emendamento della 

consigliera Califano per finanziare un grande progetto sul territorio. Soddisfatti Presidente e 

Direttore dell’Ente di gestione dell’area naturale lacustre: “puntiamo al lancio del turismo 

ecosostenibile. Un formidabile strumento di promozione per l’intero Lazio.” 

L’Ente di gestione del Parco Naturale Regionale di Bracciano-Martignano apprende con 

soddisfazione l’esito della votazione del Consiglio della Regione Lazio: con 30 voti 

favorevoli e 2 astenuti, i consiglieri della Pisana hanno oggi approvato un emendamento 

alla Proposta di Legge sulla legge di stabilità regionale 2021 presentata da Michela 

Califano, con parere favorevole della Giunta Zingaretti che si impegna a stanziare 300.000 

euro nel 2021 per finanziare la progettazione esecutiva della Pista ciclabile Circumlacuale 

del Lago di Bracciano. 

“Un progetto bellissimo presentato dall’Ente Parco Regionale Bracciano-Martignano – le 

prime parole della consigliera Califano, approvato l’ordine del giorno D16/54 – progetto 

che ho immediatamente sposato per la sua importantissima valenza naturale, culturale e di 
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promozione territoriale all’insegna del turismo sostenibile”. Si tratta di un progetto che 

prevede 33 km. circa di pista ciclabile che collegherà la Località Polline, nel Comune di 

Roma, ai 3 Comuni rivieraschi, Anguillara Sabazia, Trevignano Romano e Bracciano, per 

dar vita ad uno snodo ecologico cruciale per il sistema infrastrutturale da inserire nel Piano 

Regionale della Mobilità, dei Trasporti e della Logistica della Regione Lazio (PRMTL), 

finalizzato ad ottimizzare le condizioni di sostenibilità economica, sociale ed ambientale 

dell’area. “Ringrazio la consigliera Califano e tutto il Consiglio della Regione Lazio che ha 

approvato una mozione di grande valenza naturale, culturale e di promozione del nostro 

territorio. Si tratta di un formidabile strumento che andrà ad arricchire un’area già di grande 

valore”, commenta Vittorio Lorenzetti, presidente dell’Ente lacustre sovracomunale. 

“Puntiamo al lancio del turismo ecosostenibile, facendo del Parco di Bracciano un perno 

centrale del sistema laziale delle aree naturali protette”, ripete il direttore Daniele Badaloni 

evidenziando come tale iniziativa si incardina ed implementa la Carta dei Sentieri del Parco 

in corso di realizzazione. 

Infatti, oltre ad attraversare i Comuni del Lago, la nuova pista circumlacuale rilancerebbe 

l’offerta turistica dell’intera Regione Lazio, creando un collegamento, attraverso le Rete 

Sentieristica del Parco nel territorio dei 10 Comuni del Parco con le vicine aree protette di 

Veio, Marturanum, Monterano, dell’antichissima Città di Sutri e Valle del Treja, oltre alla 

Faggeta di Monte Raschio, sito Unesco. Ringraziamo l’ex Presidente del Consorzio di 

Navigazione del Lago di Bracciano, Rolando Luciani, che per primo aveva approvato un 

preliminare studio di fattibilità fornito oggi al Parco grazie alla disponibilità dell’attuale 

Presidente del Consorzio, Renato Cozzella e dell’Amministratore Unico di Astral spa, 

Antonio Mallamo. Tale studio preliminare, è stata la base, utilizzata dai tecnici dell’Ente 

Parco, per presentare la richiesta di finanziamento agli Assessori Alessandri e Onorati ed al 

Vice Presidente Leodori. 

Adesso, grazie al decisivo intervento della consigliera Califano per questa iniziativa, sarà 

possibile un passo concreto verso la successiva realizzazione dell’intero anello ciclabile del 

Lago. Tra le motivazioni che oggi hanno portato all’approvazione della mozione Califano, 

si legge infatti come “la realizzazione di una pista ciclabile lungo tutto il perimetro del lago 

di Bracciano è un ambizioso progetto rivolto non solo ai residenti, ma anche ad arricchire 

l’offerta turistica, attirando e favorendo anche un turismo sostenibile che è uno dei principali 

obiettivi dell’Ente Parco. Il finanziamento richiesto consentirebbe di avere una progettazione 

esecutiva complessiva che consentirà ai singoli Comuni, attraverso stralci funzionali, di poter 

intercettare successivamente, in maniera autonoma o insieme all’Ente Parco, i fondi 

necessari alla realizzazione dell’opera”. 

Dopo la recente tabellazione della rete dei sentieri, pensata per agevolare le escursioni 

nell’area protetta, si tratta quindi di un altro grande risultato, un approccio organico per 

realizzare l’opera nel suo complesso, consentendo ai Comuni di accedere in maniera più 

agevole a possibili finanziamenti senza perdere l’unitarietà e la omogeneità dell’opera. Il 

tutto per realizzare una vera e propria infrastruttura verde per la promozione dei valori 
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ambientali del Parco di Bracciano-Martignano e una conseguente valorizzazione anche 

economica e turistica. 

 

Autorità di Sistema Portuale del Mar Tirreno Centro Settentrionale prende atto della 

sentenza del Tar sul ricorso avanzato da Medov 

(FERPRESS) – Civitavecchia, 13 GEN – L’AdSP di Civitavecchia prende atto della sentenza 

del Tar sul ricorso avanzato da Medov e, nel contempo, con i propri uffici la sta 

analizzando anche per procedere ad appellarsi nei tempi e nei modi garantiti dalla legge.  

Lo riferisce una nota in cui si precisa che l’Autorità di Sistema Portuale del Mar Tirreno 

Centro Settentrionale ha da sempre agito legittimamente tutelando al massimo l’interesse del 

bene pubblico e soprattutto ha sempre lavorato in un’ottica di trasparenza e 

competenza, salvaguardando tutti gli operatori che lavorano nel porto di Civitavecchia. 

AdSP Mar Tirreno Centro Settentrionale: Musolino al lavoro per riequilibrare i conti 

dell’ente 

(FERPRESS) – Civitavecchia, 14 GEN – Il Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti ha 

autorizzato l’esercizio provvisorio per l’Adsp del Mare Tirreno Centro Settentrionale, a 

seguito della mancata approvazione del bilancio di previsione 2021, che aveva preceduto 

la nomina del nuovo Presidente Pino Musolino. 

L’amministrazione, pur potendo spendere mensilmente quanto era stanziato mese per mese 

per il 2020, in questa fase ha voluto prudenzialmente vincolare le uscite dell’ente al 

rendiconto dello scorso anno, anziché alle previsioni, quindi di fatto autolimitandosi nella 

spesa dei primi mesi dell’anno 

“Abbiamo ritenuto – dichiara il presidente Pino Musolino – con la evidente volontà di dare 

un segno tangibile, di operare in modo estremamente prudenziale rispetto all’esercizio 

provvisorio, per impostare quel percorso di risanamento del bilancio dell’Ente necessario per 

poter aspirare a lavorare con serenità per il futuro”. 

Si tratta di un chiaro segnale di come si stia operando per raggiungere prima possibile 

l’equilibrio economico-finanziario dell’ente, in modo da poter approvare il bilancio di 

previsione 2021, facendo così ripartire l’Adsp anche dal punto di vista della capacità di 

spesa e di investimento 

 

 

 

 

ROMA CAPITALE 

 

Roma: Raggi presenta il progetto del tram 4. A breve coinvolgimento del MIT per 

finanziamenti 
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(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – “Vi mostro in anteprima il nuovo percorso tranviario da 

piazza Vittorio Emanuele fino a piazza Venezia. Sono pochi chilometri, che però si 

uniranno ai binari già esistenti e permetteranno di creare un’unica linea tram, la numero 4, 

che in futuro collegherà direttamente la Prenestina alla Gianicolense passando per il Centro 

storico e lungo via dei Fori Imperiali”. 

Lo annuncia in un post su Facebook il sindaco di Roma Capitale, Virginia Raggi. “Presto 

presenteremo al ministero delle Infrastrutture il progetto per questa tratta centrale, per 

ottenere i finanziamenti necessari. È un passo fondamentale per portarlo avanti”, conclude il 

post. 

 

Polo museale metro ferroviario Ostiense: Regione Lazio, al lavoro per restituirlo alla 

città 

(FERPRESS) – Roma, 15 GEN – La situazione del polo museale metroferrotranviario 

dell’Ostiense è stata al centro di una audizione congiunta delle commissioni Trasporti e 

Cultura del Consiglio regionale del Lazio, presiedute rispettivamente da Eugenio Patanè e 

Pasquale Ciacciarelli. 

La seduta è stata introdotta dai rapprentanti del comitato che riunisce 26 

associazioni, Sandra Giuliani, David Nicodemi e Caterina Isabella, che hanno illustrato la 

situazione della struttura, chiusa per l’emergenza Covid e mai riaperta da Atac, che si trova 

accanto alla stazione Porta San Paolo della ferrovia Roma Lido. “Si tratta – hanno spiegato 

di una vera e propria fabbrica di cultura e relazioni sociali rivolto a tutta la città: dal 2016 

al 2019 ci sono state 107mila visite. Un valore immenso, accanto al quale si aggiunge la 

ricchezza museale: dai treni storici, al plastico degli anni ’50, all’archivio storico, al 

patrimonio botanico. Chiediamo la riapertura dell’area museale, anche parziale in questa 

fase di emergenza, un intervento immediato per la ristrutturazione dei materiali rotabili e la 

possibilità di una cogestione, una volta che sarà individuato l’ente responsabile. Il trasporto 

è un pezzo importante della memoria della nostra città”. 

Una visione condivisa dall’assessora alla Cultura dell’VIII Municipio, Francesca 

Verdugno che ha ribadito l’importanza del polo, anche come supporto per la didattica delle 

scuole romane. 

Sulla situazione hanno fatto chiarezza il presidente di Atac, Giovanni Mottura, Nicola 

Passanisi, dell’assessorato regionale ai trasporti e Antonio Mallamo, amministratore unico di 

Astral Spa. In sintesi: il polo museale dell’Ostiense fa parte delle infrastrutture oggetto del 

passaggio dalla gestione di Atac a quella regionale. Della questione sono già stati investiti i 

tavoli tecnici, che dovranno definire anche le questioni legate alla manutenzione e alla 

messa in sicurezza del sito. Il passaggio dovrebbe essere definito entro giugno. La Regione 

si impegna a rilevare la struttura al più presto, affidandola ad Astral, che assorbirà anche il 

personale relativo. 
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La consigliera Marta Leonori (Pd), nel dibattito che si è aperto, ha auspicato un modello di 

cogestione con la partecipazione delle associazioni interessate, utilizzando le possibilità 

previste dalla legge regionale 10 del 2019. Devid Porrello (M5s), da parte sua, ha 

ringraziato le associazioni per il loro impegno, “impegno che deve vedere una risposta 

immediata da parte della Regione”. 

Francesca De Vito (M5s), infine, ha auspicato un percorso condiviso fra Regione, Atac e 

Aroma Capitale. 

Su questa vicenda le commissioni hanno approvato all’unanimità una risoluzione che 

impegna il presidente della Regione a procedere sulla strada indicata nel corso 

dell’audizione, per restituire a Roma un luogo importante per la cultura e la partecipazione. 
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